



Pont-St-Esprit, dimanche 9 février 2025 Ésaïe 6, 1-8 - Luc 5, 1-11

Marc Chagall – La vision d'Ésaïe

Chers toutes et tous,

Merci de nous être fidèles dans le partage de ce qui a fait l'essentiel de notre culte ce dimanche.

De tous temps, Dieu a appelé des prophètes, des disciples à son service. Comment répondre à cette vocation qui de prime abord génère en nous plus de crainte que d'enthousiasme...

#### **ACCUEIL**

La grâce et la paix vous sont offertes de la part de Dieu notre Père, et de Jésus-Christ notre Sauveur.

Seigneur, tu nous a réunis devant toi en ce dimanche.

Au cœur de nos vies tourmentées, tu nous ouvres ce temps de culte comme une accalmie nécessaire, où le recul se prend, où les paroles échangées se déposent et perdent de leur gravité.

En ce moment privilégié, dans l'agitation de nos existences, tu inscris ta présence comme une éclaircie bienfaisante.

En réponse à nos questions sans fin, tu nous offres ta Parole apaisante.

Nous voici, Seigneur!

Amen.

#### **LOUANGE**

Dieu d'amour,

Tu ne t'es pas retranché dans le silence en restant loin de nous. Tu nous as parlé sur la montagne, tu nous a donné la loi de Moïse, Non pour imposer ton joug, mais pour qu'en suivant tes chemins, Nous trouvions le bonheur et la paix.

Nous te louons, Seigneur, pour tous ceux de cette première Alliance qui ont transmis ta volonté, et l'on vécue, depuis Abraham jusqu'au dernier des prophètes, Jean-Baptiste.

Nous te rendons grâce pour ton Fils, Jésus, ta Parole éternelle, En qui tu nous as tout donné.

Merci pour la foule innombrable de tes saints, au sein de laquelle tu nous appelles.

Nous voulons être ton peuple, nous sommes des frères et des sœurs, en Christ.

Mets en nos cœurs la joie de ton Évangile.

**Amen** 

## A L'ÉCOUTE DE SA PAROLE

Seigneur, nous voici prêts à ouvrir la Bible et à écouter ta parole. Au travers des écritures, parle-nous, Seigneur, pour que nous puissions entendre ton appel et te répondre dans la foi, l'espérance et l'amour. Amen

#### Ésaïe 6

- 1 L'année de mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé. Sa traîne remplissait le temple.
- 2 Des séraphins se tenaient au-dessus de lui. Ils avaient chacun six ailes : deux pour se couvrir le visage, deux pour se couvrir les pieds et deux pour voler.
- 3 Ils se criaient l'un à l'autre : « Saint, saint, le SEIGNEUR (YHWH) de l'univers, sa gloire remplit toute la terre ! »
- 4 Les pivots des portes se mirent à trembler à la voix de celui qui criait, et le temple se remplissait de fumée.
- 5 Je dis alors : « Malheur à moi ! Je suis perdu, car je suis un homme aux lèvres impures, j'habite au milieu d'un peuple aux lèvres impures et mes yeux ont vu le roi, le SEIGNEUR (YHWH) de l'univers. »
- 6 L'un des séraphins vola vers moi, tenant dans sa main une braise qu'il avait prise avec des pinces sur l'autel.
- 7 Il m'en toucha la bouche et dit : « Dès lors que ceci a touché tes lèvres, ta faute est écartée, ton péché est effacé. »
- 8 J'entendis alors la voix du Seigneur qui disait :
- « Qui enverrai-je ? Qui donc ira pour nous ? » et je dis : « Me voici, envoie-moi ! »

#### Luc 5

10r, un jour, la foule se serrait contre lui à l'écoute de la parole de Dieu ; il se tenait au bord du lac de Gennésareth. 2 Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs qui en étaient descendus lavaient leurs filets. 3 Il monta dans l'une des barques, qui appartenait à Simon, et demanda à celui-ci de quitter le rivage et d'avancer un peu ; puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules. 4 Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance en eau profonde, et jetez vos filets pour attraper du poisson. » 5 Simon répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » 6 Ils le firent et capturèrent une grande quantité de poissons ; leurs filets se déchiraient. 7 Ils firent signe à leurs camarades de l'autre barque de venir les aider ; ceux-ci vinrent et ils remplirent les deux barques au point qu'elles enfonçaient. 8 A cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus en disant : « Seigneur, éloigne-toi de moi, car je suis un coupable. »

9 C'est que l'effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pris ; 10 de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, qui étaient les compagnons de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu auras à capturer. » 11 Ramenant alors les barques à terre, laissant tout, ils le suivirent.

Chers frères et sœurs,

Ce n'est pas un mais deux textes que je vous ai proposé aujourd'hui. Deux textes dans la liste de lecture du jour qui, malgré les huit siècles qui les séparent, ont un point commun : celui d'évoquer l'appel, la vocation que nous recevons de Dieu, et notre manière d'y répondre.

Intéressons-nous d'abord au plus ancien, cette vision du prophète Ésaïe. Nous avons affaire à un récit de vocation classique dans l'Ancien Testament. Chaque prophète a le sien.

Soit l'appelé entend l'appel Dieu dans son sommeil (on se souvient du petit Samuel), soit il est transporté en rêve dans un palais céleste où il reçoit ses instructions de la part de Dieu. C'est le cas d'Ésaïe.

Il ne voit pas Dieu directement, seulement son trône et le bas de sa robe. Des anges tout autour qui l'appellent par son nom, YHWH, confirment cependant que l'on est bien en sa présence. Et comme tous les prophètes appelés dans la Bible, Ésaïe est saisi d'effroi et tente de se défiler.

D'abord par peur de mourir. La tradition voulait que ceux qui avaient vu Dieu étaient condamnés à mourir. Et puis il y avait aussi une crainte justifiée devant la dangerosité de la mission. Ésaïe était envoyé vers un peuple qui, à l'époque, s'était détourné de Dieu et de la Loi. Ses rois n'étaient pas des exemples d'obéissance et de piété. Ésaïe était conscient qu'il allait devoir prêcher en milieu hostile. On se souvient aussi de Jonas, qui s'enfuit à toutes jambes quand il lui est demandé de rappeler à l'ordre la ville de Ninive.

Ensuite, il y avait pour lui comme pour d'autres ce sentiment d'être indigne d'une telle mission. Celui de n'être pas parfait, de ne pas être un modèle de sainteté pour ses concitoyens. « Je suis un homme aux lèvres impures » répond-il, comment pourrais-je parler au nom de Dieu ? On se souvient également de Moïse, au buisson ardent. Quand Dieu lui demande d'aller libérer son peuple, il décline l'offre et propose à Dieu d'en choisir un autre, plus à même de remplir la mission.

Mais l'ange purifie les lèvres d'Ésaïe, et lui confirme ainsi que Dieu lui fait confiance et l'a jugé digne de cette charge. Dans une longue énumération qui suit notre texte, le Seigneur indique à Ésaïe ce qu'il doit dire pour convaincre son peuple de revenir à lui. Ésaïe est-il vraiment rassuré?

Pourtant, la teneur de ses oracles montrera combien il aura ensuite eu à cœur de relayer ce message à ses risques et périls.

Faisons maintenant un bond de quelques siècles pour retrouver Jésus, au bord d'un lac. Il prêche et enseigne les foules qui se pressent pour l'entendre. Qui se pressent et qui l'oppresse. Pour être au plus près de lui, pour le toucher, lui parler personnellement, la foule s'avance au point qu'arrivé au bord de l'eau, il ne saurait reculer plus. Alors il avise deux barques, monte dans l'une d'elle, s'éloigne du bord et prêche depuis le bastingage. Il est certain que la foule se risquera pas à se lancer à l'abordage. On ne savait pas nager à l'époque...

Ici pas d'anges, ni de visions fantasmagoriques, mais un miracle, celui d'une pêche hors norme qui vient révéler la divinité de Jésus. Oui, le propriétaire de la barque, Simon, et ceux qui étaient dans l'autre, Jacques et Jean, comprennent qu'ils sont en présence du Seigneur et sont eux aussi saisi de crainte. Simon tombe aux genoux de Jésus et lui dit qu'il est un homme pécheur. Ils sont saisis d'une double crainte, comme Ésaïe. Celle de mourir pour avoir vu Dieu en face, et celle d'être indignes et de mériter cette punition de Dieu.

Mais ici aussi, Dieu rassure et confirme dans la mission ceux qu'il s'était choisis à dessein : « n'aie pas peur et vient à ma suite. Je ferai de toi, de vous des pêcheurs d'hommes . » Et convaincus et mis en confiance, ils le suivent.

Deux récits, deux histoires bien différentes mais qui nous délivrent un double message de la part de Dieu.

Tout d'abord, il nous redit : n'aie pas peur ! Ne vivez pas dans la crainte de celui qui vous aime et qui prend soin de vous. Débarrassez-vous de cette image d'un Dieu sévère, d'un Dieu vengeur qui nous maintiendrait sous l'emprise de la culpabilité. Des siècles de christianisme font que cette vision de Dieu a la vie dure. Mais lui s'est fait proche de nous et au contraire, il cherche le contact, il cherche le dialogue. Il nous invite au face à face.

Et pareillement, Dieu nous invite à nous défaire du sentiment d'être indignes. Indignes de son amour, indignes de son pardon. Malgré nos erreurs et nos égarements, Dieu pardonne et nous conserve sa confiance. Il nous juge capables d'être nous aussi ses disciples.

Ainsi, nous sommes confirmés dans notre vocation, cet appel de Dieu qui fait de chacun et chacune de nous des disciples, des porte-paroles de son Évangile, des relayeurs de son amour, de sa grâce, de son pardon. Puissions-nous alors nous mettre à l'écoute de cet appel, souvent discret, que nous recevons de lui. Un appel différent pour chacun de nous. Un appel dont il nous sait dignes et qui correspond à ce que nous sommes en mesure d'assumer.

Une mission dans laquelle il nous accompagne, nous guide et nous inspire.

Celui qui vous a appelé est fidèle<sup>1</sup>...

Je vous invite à la prière :

Seigneur,

Je veux te remettre tout ce qui m'encombre et m'empêche de te suivre. Tu m'appelles à devenir un artisan de ton royaume, et je suis préoccupé par mes fausses richesses. Tu m'appelles à me mettre en marche à ta suite, et je suis retenu par mes peurs et mes habitudes. Tu m'appelles à oser l'annonce de l'Évangile, et je suis retenu par mon sentiment d'être indigne de cette mission, Tu m'appelles à labourer le champ du monde pour de nouvelles moissons, et je reste immobile, nostalgique d'un passé où tout était mieux.

Seigneur, pardonne-moi et donne moi ta liberté, ton courage, ta force et ta joie, afin que j'apprenne, encore et toujours, à devenir ton disciple et à marcher fidèlement à ta suite<sup>2</sup>.

Amen.

#### **CONFESSION DE FOI**

Nous ne sommes pas seuls, Dieu a créé le monde et la vie qui nous portent Nous ne sommes pas perdus, Jésus a montré le chemin du Père Nous ne sommes pas abandonnés, l'Esprit de Dieu souffle dans nos vies Dans les rencontres de la vie quotidienne, nous pratiquons l'amour du prochain

Dans la joie, les rires et le bonheur, nous remercions Dieu pour ses cadeaux Face à l'échec, au malheur et à la mort, nous attendons le réconfort et la paix véritable.

Devant l'injustice et les inégalités, nous travaillons à la justice pour tous Pour aujourd'hui et pour demain, nous croyons à l'amour de Dieu Amen

<sup>1 1</sup> Thessaloniciens 5, 24

<sup>2</sup> D'après une prière anonyme, « Disciple » dans Livre de Prières, Olivetan, Lyon, 2012, p. 28

#### PRIERE D'INTERCESSION

Dieu notre Père,

Nous te remercions pour ce moment passé en ta présence.

Merci pour les bienfaits que nous avons reçus, en particulier pour ta Parole et pour le pain et le vin de la Cène.

Ils restaurent nos forces et ravivent notre espérance.

Tu nous envoies maintenant au dehors pour rayonner de ta bonté.

Nous voulons te remettre ce monde où tu nous envoies.

Vois ses souffrances, qui nous laissent souvent impuissants.

Vois les mains qui se tendent, et les cœurs qui se ferment.

Seigneur, ne permets pas que la résignation et le désespoir entraînent ce monde vers sa perte.

Nous te prions pour celles et ceux que la maladie, la solitude ou les difficultés enferment dans le doute et le ressentiment.

Nous prions pour que des graines d'espérance soit semées et annoncent l'avènement de ton règne.

Donne à ton Église le courage de résister au mal et à la haine, en témoignant du pardon et de la paix que tu nous offres.

Donne-nous, Seigneur, de rechercher toujours ton règne dans nos vies, afin que la justice s'y manifeste.

Et nous marcherons libres et confiants en tes promesses.

Ensemble, nous t'adressons cette prière que ton Fils Jésus nous a apprise :

Notre Père, qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du Mal. Car c'est à toi qu'appartiennent le Règne, la puissance et la gloire, Aux siècles des siècles, Amen

### **ENVOI et BÉNÉDICTION**

Dieu éternel, vois ces visages rassemblés en une sainte communauté et envoie-les là où tu veux qu'ils aillent.

Encourage-les par ton Esprit Saint à poursuivre leurs témoignages, à faire le bien et à rechercher la justice en ton nom, à travers leurs actions.

Soutiens-les pour qu'ils soient un, afin que le monde croie que tu as envoyé ton Fils unique Jésus pour le salut du monde.

Que le Seigneur vous bénisse et vous garde.

Qu'il vous montre son visage et qu'il vous accorde sa grâce.

Qu'il tourne vers vous son regard et vous donne la paix.

**Amen** 

Pasteure Laurence Guitton



# Soirée du Consistoire Samedi 15 février 2025 Temple d'Uzès

17h00 : Culte musical. Thème < Blues et Gospel >>

18h30 : Apéritif et repas

20h00 : Soirée < comme au feu de camp >> pour chanter ensemble, avec les musiciens présents des classiques, de la chanson française

Eric Gallia sera entouré de musiciens de notre consistoire pour le culte et la soirée. Les pasteurs animeront le culte.

